



Marienhospital Stuttgart
MEDIZIN LEBEN. MENSCH SEIN.

Patienten- Informationszentrum

Kompetenz, Zeit,
Zuwendung



Eine Einrichtung der
Vinzenz von Paul
Kliniken

Liebe Patientinnen und Patienten, liebe Angehörige und Interessierte,

Sie interessieren sich für ein spezielles Gesundheitsthema?
Sie möchten mehr über eine bestimmte Erkrankung wissen?
Dann ist unser Patienten-Informationszentrum (PIZ) im
Marienhospital die richtige Anlaufstelle für Sie.

Wir informieren, schulen und beraten Sie im PIZ zu Fragen
rund um Gesundheit und Krankheit. Wir stellen für Sie geeig-
netes Infomaterial zu Ihrem Anliegen zusammen und vermit-
teln auf Wunsch den Kontakt zu Experten. Falls Sie nicht die
Gelegenheit haben, persönlich vorbeizukommen, rufen Sie
uns an. Wir helfen Ihnen gerne auch telefonisch weiter.

Zu Themen aus den Bereichen Gesundheit und Krankheit,
Vorbeugung und Behandlung sowie Schwangerschaft und
Geburt bieten wir zudem ein umfangreiches Vortrags- und
Kursangebot an. Das aktuelle Veranstaltungsprogramm finden
Sie stets auf der Internetseite des Marienhospitals.

Alle Angebote des PIZ können Sie kostenlos und unabhän-
gig von einer Behandlung im Marienhospital in Anspruch
nehmen.

Wir freuen uns auf Sie!

Ihr Team des Patienten-Informationszentrums

» Unser Angebot für Sie

Information und Beratung zu Ihren Fragen

Unser Patienten-Informationszentrum (PIZ) steht Patienten des Marienhospitals, deren Angehörigen und auch externen Interessierten offen. Alle unsere Angebote sind kostenfrei.

In Zusammenhang mit einer Erkrankung oder dem Wunsch nach einem gesünderen Lebensstil treten oft Fragen auf, bei deren Beantwortung fachliche Unterstützung nützlich wäre. Bei diesen und ähnlichen Fragestellungen dürfen Sie sich gerne an uns wenden:

- Wie soll ich meine Ernährung nach einer Erkrankung umstellen?
- Wo erhalte ich im Anschluss an meinen Krankenhausaufenthalt weitere Hilfe?
- Gibt es für mein Problem auch eine Selbsthilfegruppe?
- Wie kann ich nachhaltig einen gesünderen Lebensstil pflegen?

Präsenzbibliothek vor Ort, Infomaterial für zu Hause

Wir vom Team des PIZ besprechen mit Ihnen Ihr Anliegen und stellen für Sie geeignetes Informationsmaterial zusammen, das Sie gerne mit nach Hause nehmen dürfen. Neben einer Präsenzbibliothek mit gut verständlicher Literatur steht Ihnen vor Ort auch ein Internetzugang zur selbstständigen Recherche zur Verfügung.



Wir helfen Ihnen, eine Lösung zu finden

Haben Sie durch eine Erkrankung oder Behinderung Probleme bei der Bewältigung des alltäglichen Lebens? Wie helfen Ihnen dabei, eine Lösung zu finden.

Wir stehen in engen Kontakt mit weiteren Beratungs- und Dienstleistungsanbietern unseres Hauses, darunter etwa die Sozial- und Pflegeberatung, die Ernährungsberatung oder das Ethikkomitee. So können wir bei der Bearbeitung Ihres Anliegens jederzeit Experten aus anderen Fachgebieten hinzuziehen.

Kontakte zu externen Fachleuten

Wenn Sie Bedarf an externen Beratungsangeboten haben, unterstützen wir Sie bei der Kontaktaufnahme. Wir vermitteln Ihnen Kontakte zu externen Experten oder Selbsthilfegruppen.



Unser Veranstaltungsangebot

Das Marienhospital war schon immer nicht nur ein Krankenhaus, sondern auch eine Bildungsstätte. Deshalb richten wir zahlreiche Kurse und Vorträge zu Themen aus den Bereichen Gesundheit und Krankheit, Schwangerschaft und Geburt aus:

- **Vortragsreihe „Gesund bleiben – gesund werden“**
kostenfreie einstündige Vorträge zu medizinischen Themen zweimal monatlich für Patienten, Angehörige und Interessierte
- **Veranstaltungsangebot des Familienzentrums**
vielfältiges Kursprogramm sowohl für werdende Eltern als auch für Mütter und Väter mit Babys und Kleinkindern
- **Kurse und Aktionstage**
In unregelmäßigen Abständen bieten wir Kurse und Aktionstage zu einem breiten Spektrum an Gesundheitsthemen
- **Diabetes-Infostunde**
Experten der Diabetesberatung des Marienhospitals informieren über typische Themen, die mit Diabetes in Zusammenhang stehen
- **Perückenberatung für Krebspatienten**
ein auf Haarteile spezialisierter Friseurmeister berät zum Thema Echt- und Kunsthaarperücken

Unser aktuelles Veranstaltungsprogramm finden Sie stets auf der Internetseite des Marienhospitals.



» Wie Sie uns erreichen

Patienten-Informationszentrum

am Marienhospital Stuttgart
Böheimstraße 37
70199 Stuttgart

Telefon: 0711 6489-3330
piz@vinzenz.de

Unsere Öffnungszeiten

Montag bis Freitag 9–13 und 14–16 Uhr
und nach persönlicher Vereinbarung

Sie finden uns im Eingangsbereich des Hauptgebäudes Sankt Maria (Ebene Mo) direkt neben der Information.

www.marienhospital-stuttgart.de
www.facebook.com/MarienhospitalStuttgart
www.instagram.com/MarienhospitalStuttgart

Herausgeber: Marienhospital Stuttgart, Abteilung für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit,
Redaktion: Eileen Hoffmann, Juli 2022; Fotos: Archiv Marienhospital



Eine Einrichtung der
**Vinzenz von Paul
Kliniken**